

DURANGO / El doble traslado del Archivo

El fondo histórico de la villa vive estos días un doble traslado: a la biblioteca de Kalebarria y a todo el mundo por internet. El Archivo Histórico de Durango va a pasar de poder ser consultado en la estanterías municipales a Internet, el escaparate del mundo. En lo que queda de año, el Ayuntamiento de la villa pretende que su página web municipal oferte a todos los ciudadanos del mundo la información de sus fondo local y fotográfico que está digitalizando. Se podrá navegar por su historia. Son casi 9.000 mil referencias, 'algo así como un kilómetro lineal de estanterías', calcularon ayer el representante de este servicio municipal, José Ángel Orobio-Urrutia, y la alcaldesa local, Aitziber Irigoras.

El Archivo, además, es noticia porque en estos días se ha procedido al comienzo del traslado de este patrimonio desde el Museo de Arte e Historia de Durango a su nueva ubicación, la biblioteca de Kalebarria que se abrirá en mayo.

Durante las dos últimas semanas se han hecho pruebas en los bajos de la nueva biblioteca de conservación. Durante todo el año, estos documentos se deben mantener a 21 grados y sin superar el 60% de humedad.

El traslado de este tesoro municipal comenzó el pasado lunes y desde el Ayuntamiento prevén que 'en veinte días' esté 'acabado'. Es más, será el primer servicio que estará 'totalmente ubicado' en la nueva biblioteca.

De las 8.839 referencias catalogadas en el Archivo municipal, 6.000 son sesiones, actas, del ayuntamiento. El resto lo componen legajos y documentos medievales.

Otras curiosidades de este servicio es que Durango es uno de los tres únicos municipios de Bizkaia que lo ha conservado en su territorio. Décadas atrás, la Diputación de Bizkaia hizo un investigación pueblo por pueblo analizando el grado de conservación de sus archivos. Sólo Durango, Lekeitio y Balmaseda consiguieron que su memoria municipal histórica se quedara en su municipio. El resto se llevó al Archivo foral en la calle María Díaz de Haro, Bilbao. 'En Durango ha existido desde tiempo atrás esa tradición de mantenerlo', valoraron Orobio-Urrutia e Irigoras.

Esta peculiaridad obliga al Consistorio a 'abrirlo al mundo' y a 'cuidarlo con especial cuidado, de lo que estamos encantados'.

Y es que los primeros manuscritos datan, por ejemplo, del siglo XIV. Hace referencia al privilegio por el que Durango tenía derecho a mercado los sábados. Entre la documentación más curiosa se encuentra el incendio de la Torre de Berna en el siglo XV. Las primeras referencias que se hablan del Archivo se remontan al siglo XVI. En aquel siglo, el día de San Miguel se cambiaba de Regimiento: alcaldes y concejales. Este cambio obligaba al Regimiento del año anterior a entregar a los entrantes la bandera de la villa, el sello, los tambores y las llaves de este Archivo hoy abierto al mundo.

AL DETALLE

- . Traslado. Del Museo de Arte e Historia de Durango, ubicado en el Palacio Etxezarreta, se está trasladando desde el pasado lunes a los sótanos acondicionados de la nueva biblioteca de Durango en Kalebarria.
- . Joyas manufacturadas. La más antigua es del siglo XIV.
- . Consultas en internet. El ayuntamiento prevé que cualquier persona del mundo pueda consultar el Archivo desde su página web.